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从2016年接触党务工作，到2017年年底成为宁波新胜中
压电器有限公司党支部书记，出生于1990年的潘晶晶说，现在
差不多有一半业余时间用来学习。

本报讯（记者 施代伟 通讯员 何超群）同望
一座山，共饮一江水。宁波与绍兴，犹如一脉同气的
兄弟，在宁绍平原上相依相伴。昨日下午，以“联甬
发展创赢未来”为主题的绍兴开放发展推介大会暨

“宁波·绍兴周”活动开幕式在宁波国际会展中心举
行。随着“宁波·绍兴周”活动启动，东方港城握手东
方水城，必将在长三角一体化发展中展示“1+1>2”
的效应。

启动仪式上，宁波市委副书记、市长裘东耀致
辞，绍兴市委书记马卫光作主旨发言。800多位在甬
绍兴籍知名专家、教授、企业家和宁波各界人士会聚
一堂，共商联甬发展大计，共图高质量发展大业。

裘东耀指出，宁波与绍兴地域相邻、经济相融、
人文相通，两市的交流往来渊源深厚、成果丰硕。他
说，当前，宁波与绍兴都进入了高质量发展的新时
代，在这样的新征程中，两市的交流合作有着巨大的

潜力、广阔的前景。
两地要合力加大基础设施共建力度，拓展产业

科技合作广度，挖掘人文交流深度，提升营商环境美
誉度，共享开放合作发展新机遇、同谱互利共赢发展
新未来，为浙江推进“两个高水平”建设、为长三角区
域一体化发展作出积极的贡献。

马卫光在主旨发言中指出，宁绍自古是一家，
两市同处宁绍平原，同望一座山，共饮一江水，如今
两地往来日益频繁，人员日往来量超过20万人次。
绍兴人已在宁波创办企业1.2万家，宁波人在绍兴创
办企业近4000家，两地形成了融合发展的良好局
面。民生事业上，两市共推“一卡通”、共建“一张
网”，共同实施了浙东引水工程、钦寸水库和汤浦水
库跨市域供水、姚江流域治理、公交卡互联互通等一
批重大民生工程，两地民生水平协同提升，两地人民
越来越成为一家人。

开幕式之后，还举行了甬绍两地各类战略合作
与社会事业类项目签约仪式、绍兴“一区两廊”发布
及镜湖新区和绍兴文化旅游推介，知名专家学者和
绍兴杰出乡贤围绕“联甬发展创赢未来”主题建言献
策。

与此同时，“2019绍兴特色工业产品展”也在宁
波国际会展中心8号馆开展。本次展览共设置时尚
馆、黄酒馆、珍珠馆、健康馆、创新馆、体验馆六大展
馆，共有175家企业参展，时尚服饰、精品黄酒、精美
珍珠等3700余件商品联合参展，展览将持续至6月
20日上午，免费向市民开放。未来几天，智能制造
专题论坛、绍兴文化旅游推介会暨大运河文化论
坛、“宁波·绍兴周”人才交流合作大会、甬绍青年发
展论坛、2019甬绍皮划艇友谊赛、两地高校学生“一
带一路”电视知识竞赛、社区送演出等活动也将在
甬城多个地方展开。

东方港城握手东方水城

“宁波·绍兴周”活动昨日开幕
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【人物名片】

潘晶晶

1990 年 7 月

29日出生

2011 年 5 月

11日入党

现任宁波新

胜中压电器有限

公司党支部书记

“差不多有一半业余时间
用来学习”

潘晶晶是读大学时入党的，2014年入职宁波新胜中压电器有限公司，
从事文职工作，2016年开始接触党务工作。

政府工作报告、会议精神、领导讲话……“当时整个人都是懵的，厚厚一
摞材料摊在面前，字都认识，可就是看不懂、读不进。”潘晶晶说。

身为职场人，潘晶晶没有退路可以选，只能一字一句地“啃”。特别是遇
上“五一”“十一”这样的假期，基本上是待在家里看材料。

自从从事党务工作，尤其是担任党支部书记以来，“差不多有一半业余
时间用来学习。”

没有灵光乍现的开窍，只有潜移默化的改变，“慢慢的，感觉这些内容也
没有那么枯燥，都写得挺实在的，跟我们的生活、工作都是息息相关的。”

如今，潘晶晶给党支部的党员们上党课已经是轻车熟路。长达4000多字的
讲稿里，“学习的主题”“如何落地”“下一阶段的工作计划”整理得条理清楚。

潘晶晶所在的党支部共有党员15名，其中有5名是90后年轻党员。督
促大家学习党的相关理论知识和重要文件精神，是她身为党支部书记的日
常工作之一。

一开始，她每天都会在党支部的微信群里通报学习进度和排名。很快，
她就感觉到了大家的“情绪”。

“我能理解大家的心情，但当时也找不到更好的办法。”潘晶晶说，任何
一件事，总会有一个从不习惯到习惯的过程。

2018年至今，她惊喜地发现，学习已经成为党员们生活的一部分，“每次
他们在单位看到我，就会主动跟我说，今天还没来得及学习，一会儿补上。”

潘晶晶说，尽管现在对学习没有硬性的考核要求，但为了鼓励大家，她也是
动了脑筋的，下一步还打算根据月度或季度的学习情况，推出相应的激励机制。

当了一年半党支部书记，潘晶晶的“获得感”远不止这些。
党支部的15名党员分散在不同的岗位上，且多是一线工人，平时组织

开展党员活动，不是件容易的事。“我都会先替他们考虑到时间的合理安排，
尽量不影响工作，同时又保证能够参加党员活动。”

“有时我们也会跟相关业务单位的党支部一起搞活动。活动方案的制
定、可能遇到的困难、员工的工作任务……种种都需要提前想到。”

她说，感觉自己的组织协调沟通能力在过去这一年半里有了提高。

作为一名90后党支部书记，潘晶晶
坦言，自己的工作还处于摸索阶段，不过

“已经干出了一点热情”，同时也感受到了
压力，“而这些压力也是我继续前进的动
力。”

“压力”一方面来自身边的老党员们。
“他们对党员身份的认同和重视要远

远超过我。”她说，每次遇到节假日要加班
加点，或者有额外的志愿服务工作，老党
员们总是毫不犹豫地冲在前面，主动参
与。

“压力”的另一方面来自身边的“后
辈”们。

潘晶晶有个同事是95后。每次来办
公室看到潘晶晶在忙，他都会主动、热情
地问一句：“小潘姐，有没有什么需要我帮
忙的？”

潘晶晶还留意到，这位同事在日常的
工作中态度也是十分认真、负责。

“而且他还非常上进，好几次来问我
要怎样才能入党。”

身边有这样的“后辈”让潘晶晶倍感
压力和动力，“每次看到他，我都会提醒我
自己，无论是对待本职工作，还是对待党
务工作，都要像他一样传递正能量。”

记者 石承承

有困惑
刚开始时“面对材料，看不懂、读不进”

有收获
“每次看到我，他们就会想到学习”

有差距
“前有榜样，后有‘追兵’”

潘晶晶 记者 崔引 摄


